

Zürich, 5. Juli 2004

KR-Nr. 268/2004

**MOTION** von Esther Guyer (Grüne, Zürich) und Natalie Vieli-Platzer (Grüne, Zürich)  
betreffend Ausgabenbremse

---

Der Regierungsrat wird beauftragt, dem Kantonsrat eine Vorlage zur Aufhebung von Art. 31a der Kantonsverfassung vorzulegen.

Esther Guyer  
Natalie Vieli-Platzer

Begründung:

Art. 31 a der Kantonsverfassung legt fest, dass der Kantonsrat innert sechs Monaten über Anträge des Regierungsrates, welche dem mittelfristigen Ausgleich der laufenden Rechnung dienen, beschliessen muss. Der Kantonsrat ist dabei an den Gesamtbetrag der mit den Anträgen erzielbaren Saldoverbesserung gebunden.

Die erste Anwendung dieser Bestimmung anlässlich der Behandlung der Vorlage 4104 hat gezeigt, dass der Kantonsrat nicht gewillt ist, sich an die von der Verfassung gebotene Saldobindung zu halten. Konsequenterweise muss deshalb den Stimmberechtigten eine Vorlage zur Aufhebung der Ausgabenbremse unterbreitet werden.

268/2004